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El febrero de 2023 salió a la luz que el
actor norteamericano Bruce Willis
había sido diagnosticado de demen-
cia frontotemporal, una de estas en-

fermedades que engrosan el saco conocido
como “enfermedades raras”. Esta enferme-
dad afecta, en el mundo, a 200 personas por
millón, un porcentaje minúsculo que hace
que la gran mayoría de la población no hu-
biéramos oído hablar de ella, hasta que el
protagonista de “La jungla de cristal” no co-
municó su enfermedad. 

Poco tiempo después de que saliera a la
luz esta noticia, la esposa del último boy
scout anunciaba que habían puesto a la
venta todas sus propiedades para hacer
frente a los gastos generados por la enfer-
medad. Al oír esto, es inevitable recordar
las palabras de Juan Carlos Unzué, en rela-
ción a otra enfermedad desconocida, como
el ELA, “la enfermedad, primero te arruina
y luego te mata”.

En los países, como Estados Unidos, que
no cuentan con un régimen de Seguridad
Social, caer enfermo tiene como resultado
que si no te mata la enfermedad te termina-
rán matando las deudas. Una enfermedad
tan común como puede ser el cáncer es una
fuente de riqueza para el sistema sanitario
estadounidense. Una sesión de quimiotera-
pia tiene un costo para el paciente (cliente)
que oscila entre los 10.000 a los 100.000 dó-
lares por sesión.

Los países, como España, que tienen un
servicio de sanidad pública soportan estos
costes y ponen al servicio de los ciudada-
nos estos tratamientos, mitigan los costes
soportándolos en base a los impuestos que
todos pagamos solidariamente.

La campaña que se está haciendo desde
sectores económicos liberales contra la po-
lítica fiscal progresiva o los recortes de im-
puestos que se están llevando a cabo a las
élites económicas en algunas comunidades
autónomas no va más que en contra de los
servicios públicos que disfrutamos todos.

Ojalá ni mis seres queridos ni yo mismo
tengamos que hacer uso de estos costosos
tratamientos, pero pagaré gustoso mis im-
puestos para que aquellos que tengan que
hacer uso de ellos lo puedan hacer sin tener
que pagar nada.

Ahora piensa, si Bruce Willis (que seguro
que tenía un seguro privado mejor que el
que podamos tener ninguno de nosotros)
ha tenido que vender todas sus propieda-
des para hacerse cargo de los gastos provo-
cados de su enfermedad, que sería de ti si te
vieras en esa situación.

Defender los servicios públicos es defen-
der lo de todos, defraudar a la hacienda pú-
blica es robarnos a todos.

“Cuando el capitalismo adopta formas
ultraliberales siempre se apoya en expre-
siones políticas de contenidos nacionalis-
tas en un paradójico y engañoso  maridaje
`más patría y menos impuestos´” Nicolás
Sartorius. 

Manuel Carmona

YIPPIE KI YAI
MOTHE***KER

■ Las Fiestas Patronales en honor a
Nuestra Señora del Rosario Coronada
son unos días de celebración y convi-
vencia para poner en valor el orgullo
roteño. Una festividad arraigada en la
localidad y con una amplia acepta-
ción. 22 Damas, 6 pajes, la XXV Exal-
tación de las Fiestas, Cabalgatas, Pa-
sacalles, Procesión y mucho más du-
rante estos días.

Rota acoge su 53
Fiestas Patronales
durante estos días

Apuntes
semanales

y arañar era su profesión,
¡Sería!

Que el uniforme imponía,
a mi abuelo yo creía 

cuando esta historia escribía.
Ahora era yo el abuelo

y a mi nieta le contaba la misma historia 
solo la ropa cambiaba,

Y así empezaba: Hijos de la fruta.
Mi querida nieta:

La historia que hoy te voy a contar 
el final lo vamos a cambiar,

los hijos de la fruta desaparecerán.
Erase una vez, cuando por la acera de 

enfrente solo paseaban algunas gentes 
los demás por el lodo caminaban, 

sus hinchados pies cada día 
al mismo lugar los llevaban 

¡A ninguna parte!
Los hijos de la fruta todo lo controlaban.

Cuentan que un grupo de hombres 
un día que fecha no tenía 

a ellos se enfrentaban.
Hombres de a pie 

Aquel mal hombre 
más malo a mi me parecía, 

ataviado con uniforme oscuro 
la muerte en él yo veía,

todos los que así vestían 
por hijos de la fruta se conocían 

mirarlos nadie quería.
Bastón en mano, con desparpajo 

a mí se dirigía,
yo de él me mofaba, no hablaba 

balbuceaba,
los hijos de la fruta 

solo tenían fachada.
Fúmese un chicle y mastique un cigarro 

¡Todo al revés!
Y hombres masticando tabaco 

por doquier había.

Los hijos de la fruta una gata los parió 

Hijos de la fruta

campogibraltareñas expresaban, en esa
misma línea, su temor a que el acuerdo en-
tre Reino Unido y Unión Europea pueda su-
poner -con otras palabras- la tostá mantecá
por los dos lados para las sociedades radi-
cadas en el Peñón.

Este malestar es consecuencia de la esca-
sa información que les llega ya que ni el
Campo de Gibraltar ni la Junta de Andalucía
están presentes en la mesa de negociación
y, en consecuencia, las noticias que reciben
son a través del cuentagotas que maneja el
jefe de la Diplomacia española.

En principio, durante los próximos días
tendremos (o no) más claridad. El ministro
Albares comparece el viernes en la comisión
de Exteriores del Congreso para informar de
los avances en las negociaciones y, pocos
días después, se reúne con alcaldes campo-
gibraltareños y representantes del Gobierno
andaluz. La historia dice que cada acuerdo
sobre Gibraltar ha supuesto un perjuicio pa-

En la Bahía de Algeciras andan teme-
rosos. La escasa información que les
llega, al no estar presentes en la me-
sa de diálogo, hace que caminen por

el sendero del recelo ante un inminente
acuerdo sobre Gibraltar tras el Brexit y las
consecuencias que éste tendría sobre la
economía campogibraltareña.

Antes del verano, el presidente de la Au-
toridad Portuaria algecireña, Gerardo Lan-
daluce, envió un escrito al ministro Alba-
res en el que pedía igualdad fiscal y adua-
nera entre los tres puertos estratégicos del
Estrecho: Bahía de Algeciras, Tánger y Gi-
braltar. Ayer, las empresas portuarias

ra la comarca vecina, especialmente para La
Línea, y un beneficio para los llanitos. Es
hora de no repetir ese error.

Todos queremos un buen acuerdo que be-
neficie a ambos lados de la frontera, pero
sin precipitación. Que el ministro principal
de Gibraltar, Fabian Picardo, forme parte de
la delegación negociadora del Reino Unido,
y que ningún representante del Campo de
Gibraltar integre la representación españo-
la es ya un problema de inicio a la hora de
negociar. 

Como no puede ser de otra manera, los al-
caldes de la zona están a pie de obra. Cono-
cen los problemas que la relación con Gi-
braltar y el contencioso generan en sus res-
pectivos municipios. Pueden dar una visión
certera y real de lo que ocurre. Está bien in-
formarles previamente o a posteriori, como
hace Albares, pero el Campo de Gibraltar
debe estar en la mesa y, por supuesto, el Go-
bierno andaluz. 

Pedro García Vázquez

Manteca ‘colorá’

que siempre por veréas andababan,
aquel día la historia cambiaban.

Señores con traje chaqueta y corbata 
eran los hijos de la fruta,

en la puerta los esperaban,
y la acera no tenía puerta 

eso es lo que aquel grupo pensaba.
Los hijos de la fruta 

lo hacían de una manera 
qué puerta se veía 

donde ni puerta ni ventana había.
Tonfa y pluma en mano,

pluma y tonfa al grupo le decía,
fumad chicle y masticad tabaco,

todo al revés.
El grupo no fumaba ni el tabaco 

americano les gustaban.
Yo que allí no estaba perplejo me quedé,
comprobé que aquellos enchaquetados 

eran hijos de la fruta
igual que el uniformado,

que mi abuelo me había hablado.

(CONTINUARÁ)
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Rota  | Patronales

El alcalde desea a los roteños y roteñas
unas Fiestas Patronales excepcionales

ROTA |
Queridos vecinos y vecinas:
Las fiestas patronales de Rota
son siempre un motivo de ale-
gría y de encuentro para to-
dos nosotros. 

Este año, como cada octu-
bre, nuestra localidad se viste
de gala para celebrar unas
jornadas que nos invitan a
compartir momentos únicos,
rodeados de nuestras tradi-
ciones y de actividades pen-
sadas para el disfrute de toda
la familia. 

La coronación de la Dama
Mayor, Exaltacion de las Fies-
tas, la cabalgata, la verbena
en la Plaza de la Merced llena
de música o la procesión de
nuestra Patrona son algunos
de los eventos que llenarán
de actividad este fin de sema-
na. 

El Día de Rota será también
una ocasión especial para ce-
lebrar lo que somos, nuestro
carácter, nuestra historia y to-
do lo que compartimos como
vecinos y vecinas. 

En la Gala que celebrare-
mos en el auditorio, nos de-
tendremos a reconocer a las
personas y entidades que,
con su esfuerzo y dedicación,
hacen grande a nuestro pue-
blo. 

Pero además, estas fiestas
llegan en un momento clave,
en el que Rota está cambian-
do y mejorando, con transfor-
maciones que todos podemos

disfrutar. 
Es una época perfecta para

pasear sin el bullicio del vera-
no, y es ahora cuando pode-
mos apreciar plenamente los
importantes cambios en
nuestra principal avenida,
María Auxiliadora, que que-
dará terminada para las fies-
tas. 

Una avenida más accesible,
cómoda, y pensada para que
los roteños y roteñas disfru-
ten aún más de su ciudad. 

Así que, en estos días, os in-
vito a pasear por Rota, a des-
cubrir los evidentes cambios
que la hacen más acogedora y
accesible, y a disfrutar de
unas fiestas que nos pertene-
cen a todos. 

Os animo a todos a partici-
par, a vivir intensamente ca-
da acto, cada actividad, y a
disfrutar de todo lo que nos
ofrece esta celebración. Que
este fin de semana festivo nos
permita reencontrarnos con
nuestro pueblo y nuestras
tradiciones.  

José Javier Ruiz Arana

Alcalde de Rota
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Rota  | Patronales

La delegada de Fiestas invita a reforzar los
vínculos con Rota gracias a las Patronales
ROTA |
Queridos roteños y roteñas y
personas que nos visitan en
estos días :  Como delegada
de Fiestas y mujer de Rota, es
para mí un honor daros la
bienvenida a nuestras fiestas
patronales. Estas fechas tan
especiales de principios de
octubre nos invitan a cele-
brar nuestras raíces y com-
partir momentos únicos en
nuestra querida Rota.

Las fiestas patronales nos
ofrecen un espacio para salir
de la rutina y reunirnos, así
como reforzar el vínculo que
sentimos con nuestra tierra y
nuestras tradiciones. Desde
la Delegación de Fiestas he-
mos querido escuchar vues-
tras sugerencias y, con ese
compromiso, hemos elabo-
rado una programación di-
versa, pensada para toda la
familia. 

Sabemos que cada genera-
ción tiene un modo particu-
lar de vivir nuestras costum-
bres, y por eso, este año he-
mos buscado actividades
que permitan que todos, des-
de los más jóvenes hasta
nuestros mayores, disfruten
y celebren juntos. 

Quiero agradecer al perso-
nal de la Delegación de Fies-
tas su especial implicación;
sin embargo, el trabajo para
que todo salga adelante es
una labor de equipo. Conta-
mos con el apoyo imprescin-
dible de otras áreas munici-
pales que, con esfuerzo y de-
dicación, hacen posible que
nuestra localidad luzca co-
mo merece en estos días. Las
delegaciones y el personal de
Servicios Municipales, MO-

DUS, Parques y Jardines,
Limpieza, Protección Civil y
Policía Local, entre otras,
son esenciales para que Ro-
ta brille en estas Fiestas del
Rosario. 

Quisiera también expre-

sar mi gratitud a quienes
contribuyen a mantener vi-
vas nuestras tradiciones:
las damas, los pajes, las pe-
ñas y asociaciones locales.
Gracias al cariño que ponen
en cada detalle, nuestras

costumbres se mantienen
fuertes y presentes, sirvien-
do de ejemplo para las nue-
vas generaciones que, sin
duda, seguirán transmi-
tiéndolas. 

Os animo a disfrutar del

amplio programa de activi-
dades de este fin de semana
y de todo lo que nuestras
fiestas nos ofrecen. Espero
que estas fiestas nos acer-
quen más que nunca a lo
que somos como pueblo y

nos llenen de alegría y bue-
nos momentos. 

Esther Mercedes García
Fuentes 

Delegada de Fiestas
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Patronales TRADICIONAL VISITA A LA BASE

Las Damas del Rosario
conocieron el espacio militar

■ Como parte de las actividades previas a las Fiestas
Patronales, las damas del Rosario realizaron su tradicional
visita a la Base Naval de Rota, un evento anual que se ha
consolidado como parte del programa oficial. La visita,
organizada por el Ayuntamiento de Rota, fue posible gracias a
la invitación de la Marina Española y la Marina Americana.

VISITA A LOS CORRALES DE PESCA

Las Damas del Rosario han
conocido las entrañas de Rota

■ Las Damas del Rosario han visitado los
Corrales de Pesca, siguiendo así con la
programación de actividades con la intención de
que las jóvenes conozcan el patrimonio cultural,
medioambiental y paisajístico.

Damas y Pajes del Rosario___22 Damas y 6 Pajes configuran la corte de estas Fiestas Patronales para honrar a Nuestra Señora del Rosario Coronada
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Rota  |

“Creo que el rigor histórico de las 
Fiestas Patronales no se puede perder”

Mario Niño
ROTA | La delegación de Fiestas
designó a Manuel García Sán-
chez como exaltador de las
Fiestas Patronales hace más
de un mes de dicha fecha. Ma-
nuel a sus 22 años se enfrenta
al reto de exponer una de las
tradiciones más arraigadas
en el municipio en la misma
noche de la coronación de la
Dama Mayor del Rosario. El
exaltador de la XXV edición
de la Exaltación de las Fiestas
Patronales atiende a este me-
dio antes de la gran cita.

¿Cómo afrontas el ser exalta-
dor de las Fiestas Patronales?
Lo afronto muy ilusionado y
con ganas. La verdad es que
tengo muchas cosas que decir
porque Rota tiene historia y
yo creo que las Fiestas Patro-
nales son el culmen de nues-
tro pueblo. Creo que va a ser
una experiencia bastante bo-
nita.

Exaltador de María Auxilia-
dora, presentador de diferen-
tes actos de la Asociación Cul-
tural 'Aires Flamencos' y pre-
sentador del acto benéfico de
la Hermandad del Rocío de
Rota no eres un desconoci-
do...
Pues no. La verdad es que ya
llevaba unos años colaboran-
do con la Asociación de mi
madre, ejerciendo como pre-
sentador, yo lo hago todo en
poesía. Una de mis últimas

experiencias fue la gala bené-
fica y fue un momento muy
bonito porque codearte de tú
a tú con artista de gran enver-
gadura fue una experiencia
preciosa.

Tan solo 22 años, ¿puede sor-
prender al público?
Habrá quien quede sorpren-
dido debido a mi corta edad,
pero esto solo puede suponer
un hecho de gratitud al Ayun-
tamiento de Rota, desde al-
calde hasta delegada de Fies-
tas por confiar en mí a pesar
de mi juventud.

Ante tanta juventud y apa-
rentes aires renovados que
aportarás a la exaltación,
¿debería preocuparse alguien
por la conservación de lo clá-
sico?
Creo que el rigor histórico y la
tradición de nuestras fiestas
son elementos que no se pue-
den perder. Tenga más o me-
nos edad, el roteño conoce, o
debería de conocer, la histo-
ria de nuestro pueblo. Enton-
ces yo creo que la parte histó-
rica no va a faltar, también
hablamos de una exaltación
que va dirigida a nuestra Pa-
trona, nuestro pueblo y, por
supuesto, a las Damas del Ro-
sario y su corte de Honor. Por
lo tanto, historia no va a fal-
tar.

¿Qué sensaciones te genera

LA SORPRESA SERÁ UN ELEMENTO MÁS___ “No quiero adelantar nada, pero anticipo que sorpresas van a haber
porque me gusta que el espectador esté atento”, aseguró Manuel García Sánchez

exaltar la fiesta más significa-
tiva de tu pueblo?
Estamos hablando de la exal-
tación a las Fiestas Patrona-
les de mi pueblo que como le
dije al alcalde cuando me re-
cibió: "es un orgullo porque
voy a ser la voz de mi pueblo,
la voz de mis paisanos". La
sensación que más me genera
es responsabilidad.

¿Vas a seguir en la exaltación
en la línea poética que has
trazado en anteriores even-
tos?
La gente puede deducir mi
manera de escribir por lo

que se pudo ver en la exalta-
ción de María Auxiliadora.
Esa es mi forma de escribir.
No quiero adelantar nada,
pero anticipo que sorpresas
van a haber porque me gusta
que el espectador esté aten-
to. No puedo desvelar nada,
solamente me aventuro a
adelantar que habrán sor-
presas.

¿Cómo ha sido la preparación
de la exaltación?
He estado muy tranquilo por-
que cuando la delegada se
puso en contacto conmigo di-
je que sí de inmediato porque

consideraba que era una
oportunidad única. No he te-
nido problemas en su realiza-
ción, pero no está acabada. Es
más, nunca está acabada.
Soy una persona muy
'milindri' para la escritura.
Entonces, no es que me guste
dejar las cosas para el último
momento, pero sí que tiene
cabida modificaciones y co-
sas para última hora porque
las emociones que tienes tres
o cuatro meses antes, no son
los mismos que dos semanas
antes. Por lo tanto me gusta
dejar algo para última hora
para demostrar que es un tex-

to vívido. 

¿Cuál será el hilo conductor?
Nuestras Fiestas Patronales
son amplias, pero, es cierto
que yo concibo mis Fiestas
Patronales con dos protago-
nistas: las Damas y la Patro-
na. Así que puedo decir que la
exaltación va a estar basada
en nuestra fiesta. Por supues-
to que abro el abanico porque
también hay que tener en
cuenta la cabalgata y otros
elementos. Sin embargo, la
exaltación no se va a salir de
lo que son las Fiestas Patro-
nales.

¿Cómo es Manuel García Sán-
chez?
Yo quiero que la gente esté
tranquila porque yo creo que
deben confiar en una persona
joven. Al final la juventud
también aporta otro punto de
vista. Entonces cómo yo sea
no importa, solo quiero que la
gente esté tranquila de cara a
la exaltación porque yo voy a
poner mi alma. Voy a poner
todo lo que tengo dentro de
mí. Además, me gustaría
compartir a raíz del anuncio
de ser exaltador que mucha
gente me compara con mi
abuelo y ante estas compara-
ciones hay algunos molestos
en comparativas con familia-
res. Yo solo puedo decir que
es un auténtico orgullo por-
que no he podido tener mejor
maestro.
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La Semana Santa roteña de 2001

Rota  | Historia

Esta procesión era la más joven de nuestra

Semana Santa hasta la aparición del Resu-

citado. Realizó su primera salida en 1993, y

a partir de entonces son más los devotos

que la acompañan cada año en silencio absoluto, roto únicamente por

el rezo de las estaciones del Viacrucis, dirigido por don Juan González

Lagomazzini

Anales 2001

José Antonio
Martínez Ramos
Cronista oficial de la
Villa de Rota 

Imagen de la salida extraordinaria del Santo Entierro. 

El Martes Santo fue el turno de una
de las devociones que cuentan con más predi-
camento nuestra Semana Santa, la de Nuestro
Padre Jesús Cautivo y Rescatado, cuyo discu-
rrir se caracterizó, como es habitual todos los
años, por el profundo recogimiento y silencio
de sus casi setecientos hermanos y demás fie-
les que lo acompañaron durante todo el tra-
yecto. Salió de la parroquia de Nuestra Señora
de la O y se recogió en la capilla de San Roque.
Al día siguiente, Miércoles Santo, salieron
desde la capilla de San Juan Bautista, más
conocida por “La Caridad”, las imágenes de
Nuestro Padre Jesús de la Salud en sus Tres
Caídas y de María Santísima de la Caridad,
acompañadas con unos doscientos cincuenta
hermanos, con la novedad del estreno de
ocho fanales en el paso del Señor. Don
Joaquín Bandarra y don Manuel García fueron
los encargados de dirigir a los costaleros,
setenta en total, que portaron sobre sus hom-
bros ambas imágenes.  

En el Jueves Santo y en la madruga-
da del Viernes Santo salieron a nuestras calles
dos de las cofradías que reúnen miles de fie-
les, especialmente la segunda, con un acom-
pañamiento de mil quinientos hermanos. Nos
referimos a las de Nuestra Señora de los
Dolores y Santísimo Cristo de la Caridad y de
Nuestro Padre Jesús Nazareno, el Cristo de
Rota por excelencia, y María Santísima de la
Amargura. Comenzaremos nuestra descrip-
ción con la salida de una de las más bellas
imágenes de la Semana Santa de nuestra loca-
lidad: Nuestra Señora de los Dolores y el
Santísimo Cristo de la Caridad, un solo paso
en el que los dos grandes protagonistas de la
Semana Grande muestran su sufrimiento y
dolor en una imagen de 1943, la imagen de la
Virgen atribuida a Diego Roldán, y el Cristo
obra de don Ramón Chaveli, un conjunto que
en nada desmerece frente a las más bellas
“Piedades” barrocas. 
La Madrugada del Viernes Santo es el momen-
to más esperado, ya que sale en procesión la
imagen de Nuestro Padre Jesús Nazareno
acompañado por la de María Santísima de la
Amargura, que es acompañada por miles de
fieles desde su salida a las dos de la madruga-
da de la parroquia de Nuestra Señora de la O
hasta las doce de la mañana en que llegó a la
plaza de Bartolomé Pérez para su recogida.
Además, son más de mil quinientos hermanos
los que hacen estación de penitencia, con
capirote y túnica morada. Esta hermandad,
que cuenta con más de trescientos cincuenta
años de existencia, se caracteriza por el respe-

to a las tradiciones, como los toques de las
“trompetas de Jesús” o la lectura del Sermón.
La autoría de la imagen del Señor es anónima,
aunque se atribuye al artista flamenco Pedro
Reling. Porta además una cruz de plata y
carey datada en 1735. 

La Semana Santa concluyó con tres
salidas, dos el Viernes Santo y la última el
Domingo de Resurrección. El Viernes el
Santísimo Cristo de la Veracruz y el Santo
Cristo Yacente pusieron fin a la Pasión de
Nuestro Señor Jesucristo para asistir el
Domingo 15 a la Gloriosa Resurrección de
Nuestro Señor Jesucristo con una procesión
que cumplía su segundo año tras la bendición
y estreno de la talla del Resucitado, obra del
imaginero sevillano don Luis Álvarez Duarte. 
El Santísimo Cristo de la Veracruz, titular de la
hermandad de su nombre, datada en el pri-
mer tercio del siglo XVII, es obra del tallista
jerezano Diego Roldán de Serrallonga del año
1736. Le acompañaba la imagen de Nuestra
Señora de las Angustias, obra de don Ramón
Chaveli, en una salida que se inició desde la
capilla de San Roque cuando el sol empezaba
ya a declinar y que se prolongó hasta la
madrugada, no sin antes cruzarse durante su
recorrido con las imágenes del Santísimo
Cristo Yacente y María Santísima de la
Soledad, titulares de la Hermandad del Santo

Entierro de Cristo y Soledad de María
Santísima, que iniciaba su salida desde la
parroquia de Nuestra Señora de la O. La ima-
gen del Cristo es de autoría desconocida, aun-
que atribuida a Diego Roldán. La imagen de
Nuestra Señora es obra del sevillano don José
Pérez Conde.

Con la salida a las diez de la mañana
del Domingo de la imagen del Santísimo
Cristo Resucitado desde la capilla de San
Roque se puso el broche a una Semana Santa
que tuvo como nota predominante el buen
tiempo, lo que propició que todas y cada una
de las salidas procesionales fuesen un éxito
total en cuanto a su desarrollo y asistencia de
fieles. La imagen, que cuenta con un aspecto
original ya que está Cristo representando vivo
andando entre los fieles, es titular de la recién
creada Asociación de la Gloriosa Resurrección

de Nuestro Señor Jesucristo. Asimismo, cabe
señalar que, como en su primera salida proce-
sional, fue portada en el paso de “La
Borriquita” del Domingo de Ramos, acompa-
ñado por la Banda Municipal de Música
“Maestro Enrique Galán”, aunque la cruz de
guía estuvo precedida por la Banda de
Cornetas y tambores de la Fundación Alcalde
Zoilo Ruiz-Mateos. La buena climatología pro-
pició además una afluencia masiva de turis-
tas, que se vio reflejada en un lleno absoluto
de los hoteles y la presencia de personas en
las playas, que estuvieron muy concurridas.

36. Mediado abril decidió
el Ayuntamiento poner en marcha las obras
de acerado de la calle de Zorrilla debido a que
estas presentaban numerosos obstáculos,
tales como postes de hormigón de la red eléc-
trica, báculos del alumbrado público, árboles
plantados en medio del acerado, señales de
tráfico y cabinas de teléfono, entre otros. El
proyecto contemplaba el ensanchamiento del
acerado, la instalación de nuevo alumbrado
público y la reubicación de los árboles y del
mobiliario urbano, así como una nueva regu-
lación del tráfico rodado consistente en un
estrechamiento de la calzada, que pasaría a
ser de una sola dirección, desde la calle
Calvario hasta la de Amapolas, y en la crea-
ción de más plazas de aparcamiento. Esta era
una de las calles de nuestra localidad que
soportaba mayor movimiento de tráfico, tanto
rodado como peatonal, ya que era paso casi
obligado de entrada a la zona de la avenida
Carlos Cano (llamada entonces Crucero
Baleares), donde últimamente se estaban
construyendo muchas viviendas, además de
para la Residencia Serrano y la parte alta de la
barriada El Molino, donde se estaba constru-
yendo un polideportivo, por lo que se espera-
ba que aumentase el tráfico en la zona, que ya
veía incrementado grandemente en verano
como paso a las playas del Chorrillo y
Galeones.
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EMPLEO Rota muestra la importancia del turismo en verano

Brooks Beal
ROTA | La estacionalidad turís-
tica siempre será una de las
principales problemáticas al
que se enfrente la economía
de cualquier pueblo costero.
Rota, una localidad que se ha
sustentado históricamente de
este sector en particular, no
es ni mucho menos la excep-
ción. 

Con el paso de los años ha
experimentado un desarrollo
importante de la mano de
otras facetas alejadas del tu-
rismo que le han llevado, en
buena medida, a desvincular-
se de esa dependencia tan pe-
gajosa. La evolución en este
sentido es tan favorable que
hasta podemos empezar a
pensar si Rota ha comenzado
a transitar hacia una nueva
realidad ajena a la turismo-
dependencia.

Aun así, el final de cada ve-
rano se empeña cada año en
recordarnos la que, para bien
o para mal, es la esencia de
nuestro municipio, una vez
salen a la luz las cifras de des-
empleados que, habitual-
mente, tienden a crecer un
poco llegado el mes de sep-
tiembre. Lo hace, en parte,
por la inmensa cantidad con-

La cifra de desempleados
experimenta un repunte en
septiembre: 162 más

OCUPACIÓN La localidad se ubica en la cuarta posición provincial

MARIO NIÑO

ROTA | Rota suma más de 89%
de ocupación hotelera duran-
te el mes de septiembre según
los datos ofrecidos por HORE-
CA. La lodalidad supera en
más de cuatro puntos la me-
dia provincial (85,30%) como
suele ser habitual en esta ma-
teria. La Villa de Rota se sitúa
con su 89,26% en la cuarta
posición tan solo por detrás
de Chiclana (90,16%), Cádiz
(92,07%) y Conil de la Fronte-
ra (93,75%).

La cifra es superior a la esti-
mación del mes ofrecida du-
rante agosto por HORECA,
puesto que se decía que Rota
no llegaría al 83% y la reali-
dad es que se ha instaurado
muy próximo del 90%. Las ci-
fras son esperanzadoras,
aunque en septiembre de
2023 fue ligeramente superior

la ocupación con algo más del
90%. Sin embargo, 2024 ha
superado con creces, no solo
las estimaciones, sino las ci-
fras del septiembre de 2022
que se fueron a algo más del
87%, refrendando unas muy
buenos porcentajes de ocu-
pación durante septiembre.

La tendencia general en la
provincia es de experimentar
un leve ascenso en ocupación
hotelera en comparación con
2023, hablando de la media.
Las cifras son muy similares
entre 2023 y 2024, exceptuan-
do el fuerte descenso de Za-
hara de los Atunes con casi 15
puntos menos o el ascenso en
La Línea de casi nueve pun-
tos. Por lo demás, las varia-
ciones de un año a este son
mínimas.

Ya en el mes de agosto, Ro-
ta (91,58%) permitió ubicarse

Rota supera el 89% de
ocupación hotelera durante
el mes de septiembre

dentro del top5 provincial en
materia de ocupación hotele-
ra por detrás de: Chiclana
(93,87%), Cádiz (94,15%),
Chipiona (94,32%) y Conil de
la Frontera (94,45%). 

Más allá de las buenas ci-
fras obtenidas, las estimacio-
nes ofrecidas por HORECA a
comienzo del mes de agosto
hacían indicar que Rota sería
el segundo destino de la pro-
vincia con mayor ocupación
hotelera, únicamente supera-
da por Conil con escasas déci-
mas de diferencia. La reali-
dad ha sido completamente
diferente, ya se ha hablado de
la cambiante tendencia de
contratar servicios de habita-
ciones con menor antelación
que en tiempo prepandemia.
Un hecho que ha podido lle-
var a fluctuar las cifras esti-
madas.

tratos laborales de carácter
temporal que entran en vigor
durante estos meses tan solo
para después darse por con-
cluidos coincidiendo con la
huida en estampida de los mi-
les de turistas que llegan has-
ta Rota, cuando hace lo pro-
pio el sol del verano. 

Aunque esta tendencia no
es propia de nuestra locali-
dad. Como si se tratase de una
epidemia que se extiende a
cada rincón de punta a punta,
la provincia de Cádiz que tan-
to celebra su liderazgo en este
sector, también es la princi-
pal afectada por la volatilidad
del turismo. Algeciras, con
una subida de 451 personas
que se unen a la lista de para-
dos respecto a agosto, es el
municipio más afectado.
Completan este podio Jerez
de la Frontera con 338 y El
Puerto de Santa María con
308.

Atendiendo a las cifras re-
contadas por el Ministerio de
Trabajo y Economía Social en
la dirección provincial de Cá-
diz, el pueblo de Rota ha en-
carado el mes de septiembre
con un total de 2.179 parados
o, lo que es lo mismo, un pe-
queño repunte de 162 respec-

to a los 2.107 que dejó el mes
de agosto. Aumentando la
perspectiva a nivel de provin-
cia, este balance muestra un
incremento de 3.522 desem-
pleados, tras pasar de 117.781
a 121.303 nombres a la lista
del paro en Cádiz.

El sector más afectado en
Rota continúa siendo el de
servicios, acumulando a
1.436 personas desemplea-
das. Las demás áreas que
completan la cifra de parados
en nuestro municipio son in-
dustria (327), construcción
(148) y la agricultura (32).

Andalucía, 7720 desemplea-
dos más en septiembre

El cierre de la tem-
porada de verano en septiem-
bre ha puesto fin a muchos
contratos en el sector servi-
cios y se ha traducido en una
subida del paro en Andalucía
en 7.720 personas (1,21 %),
hasta sumar 647.054 desem-
pleados registrados en el Ser-
vicio Andaluz de Empleo, y
en una bajada de las afiliacio-
nes a la Seguridad Social de
12.613 personas (0,37 %). En
este año en Andalucía ha caí-
do con intensidad en 65.150
personas, un 9,15 %.
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IMPUESTOS El Consistorio se ha visto a modifcar la tasa de residuos ante la imposición europea para la reducción de residuos en vertederos

Mario Niño
ROTA | La ciudadanía roteña ha
percibido en la última factura
una serie de subidas en tres
impuestos concretos: agua,
basura e IBI. Ante este au-
mento, Javier Ruiz Arana, al-
calde de Rota, ha explicado
en una entrevista para
7TvRota las razones que ha
llevado a las subidas en la ta-
sa de basuras, IBI y agua que
se ven plausibles en los últi-
mos recibos de los roteños y
roteñas.

Subida de la tasa de basuras
El primer edil roteño ya ade-
lantó de dónde procedía la
subida de la tasa de basuras,
indicando que procede de
una legislación impuesta por
el Gobierno Central que a su
vez radica en Europa porque
"Europa nos ha dicho ya que
no se puede gastar tanto y
que el que consume y genera
residuos es el que tiene que
pagar esa generación. Por lo
tanto nos exige y nos impone
un impuesto de vertedero
que hemos tenido que reper-
cutirlo en la basura".

De este modo, Ruiz Arana
esclarecía acerca de la subida
de la basura ante la cual es-
tán percibiendo los ciudada-
nos en los últimos recibos:
"esa subida viene derivada
de un nuevo impuesto que ha
planteado la Unión Europea

Javier Ruiz Arana explica de dónde proviene la
actualización del IBI y subida del agua y basura
LA ACTUALIZACIÓN DEL IBI_ “Lo que hemos hecho ha sido recuperar los valores anteriores a la pandemia”, explicó
Javier Ruiz Arana ante una subida que ya están percibiendo los ciudadanos en sus recibos

sobre la gestión de residuos
en los vertederos para con-
seguir la disminución de re-
siduos en vertederos". Ante
esta imposición europea se
pretende: reciclar más y que
haya menos residuos. Debi-
do a este planteamiento, el
regidor roteños se vio en la
necesidad de convocar a los
sectores económicos de la
ciudad para intentar hacer
una estrategia y ver cómo di-
mensionar una premisa que
ya planteó en una convoca-
toria de prensa: "quien más
residuos genere, más pague"
y para explicar esta nueva
dinámica frente a la caduca
actuación vigente sobre pa-

gar proporcionalmente por
el valor de la vivienda: "no
tiene sentido que si dos per-
sonas tienen la misma vi-
vienda pero uno vive solo y
en la otra casa hay cinco per-
sonas que generen más resi-
duos ambos paguen lo mis-
mo".

Sin embargo, dentro del
planteamiento anterior que
se quiere imponer, Ruiz Ara-
na adelantó que primero se
trata de abogar por un siste-
ma más justo, pero que pos-
teriormente se estudiarán
las bonificaciones necesa-
rias como por ejemplo para
familias numerosas. Aún
con ello, Javier Ruiz Arana

insistió en que "no tiene mu-
cho sentido que lo que genere
una persona se pague igual
que lo que genere un super-
mercado".

Subida del IBI
En esa llegada de recibos a
los ciudadanos se están no-
tando otras subidas como la
actualización del IBI. "Lo que
hemos hecho ha sido recupe-
rar los valores anteriores a la
pandemia" explicó Ruiz Ara-
na ante una subida que ya es-
tán percibiendo los ciudada-
nos en sus recibos. El alcalde
de Rota puntualizó que "en la
pandemia se hizo un esfuer-
zo de bajar una serie de im-

puestos y ahora, varios años
después, con una notable
mejoría en la economía lo
que hacemos es recuperar
esos niveles porque si no es
inviable gestionar el Ayunta-
miento con unos impuesto
dimensionados en un con-
texto de 2020. Es inviable por-
que la vida ha subido, la luz,
ha subido todo y, evidente-
mente, queremos seguir pres-
tando los mejores servicios
posibles a la ciudadanía".

Subida del agua
Finalmente el otro arista que
el ciudadano ha percibido un
aumento en los recibos tiene
que ver con el agua. Un tema
que ya han explicado desde
el Consistorio Municipal que
mantienen su discurso que se
debe a la subida excesiva del
Consorcio Gaditano de
Aguas, gobernado por el Par-
tido Popular, en más de un
111% en la compra de agua al
alta o de agua para consumo
humano. Ya explicó en una
rueda de prensa previa al úl-
timo pleno ordinario de sep-
tiembre la delegada de Ha-
cienda que el ciudadano verá
un aumento del 16% en res-
pecto a otras facturas del
agua y este mínimo ascenso
se debe a la buena red de dis-
tribución de agua roteña que
casi no tiene pérdidas por lo
que hay un aprovechamiento

máximo del agua que se com-
pre al Consorcio.

"Esta subida es como con-
secuencia de que el Consor-
cio de Aguas, es decir, quien
nos vende el agua que viene
del pantano ha duplicado el
precio del agua. El precio del
agua en alta, que es lo que
compra el municipio, funcio-
na a través de tasar cada me-
tro cúbico por un valor que
ha pasado de repente de 15
céntimos a 31. Y, lógicamen-
te, eso hemos tenido que
ajustarlo en la factura del ciu-
dadano" explicaba el primer
edil roteño. Además, explicó
que esta subida radical por
parte del Consorcio atiende a
una razón: "esto se debe a
que el Consorcio se ha dado
cuenta de que el plantea-
miento actual estaba siendo
insostenible, pero que quiere
abordar una serie de infraes-
tructuras, que son necesa-
rias, y quiere luchar ante la
pérdida de agua o abordar in-
fraestructuras que, por cier-
to, debería financiar la Junta
de Andalucía provocando un
déficit de financiación y por
tanto se ven obligados a subir
la tasa del agua".

Al igual que las anteriores
subidas, el primer edil insis-
tió que es "inviable" que es-
tas subidas no se repercutan
en las facturas de todos los
ciudadanos.
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BASE NAVAL La Fragata ‘Santa María’ relevará a la ‘Numancia’ en la Operación Atalanta para reforzar la seguridad en el océano Índico

Mario Niño
ROTA | Esta semana la fragata
“Santa María”, al mando del
capitán de fragata Francisco
García Flores, pone rumbo al
océano Índico desde la Base
naval de Rota para integrar-
se en la operación Atalanta
durante los próximos cinco
meses. Allí relevará a la fra-
gata “Numancia”, que lleva
desplegada desde el pasado
mes de mayo.

La “Santa María” cuenta,
además de sus propias capa-
cidades orgánicas que han
sido recientemente reforza-
das en conjunto con la In-
dustria de Defensa Nacional
, ante el surgimiento de nue-
vas amenazas, con un Equi-
po Operativo de Seguridad
(EOS) y una Batería Mistral
de Infantería de Marina, una

‘Santa María’ pone rumbo al Índico para
incorporarse a la operación Atalanta

Unidad Aérea Embarcada
compuesta por un helicópte-
ro SH60 -B y un sistema UAV
“Scan Eagle” de la Flotilla de
Aeronaves de la Armada.

Adicionalmente, en el mo-
mento del relevo, desplegará
un equipo médico -quirúrgi-
co avanzado, capacitado pa-
ra realizar intervenciones
quirúrgicas a bordo, y un
equipo de Operaciones Espe-
ciales de la Fuerza de Guerra
Naval Especial (FGNE). Esta
misión redobla su importan-
cia ante el resurgimiento de
la piratería en aguas del océ-
ano Índico y Golfo de Adén
desde el pasado mes de no-
viembre de 2023, además de
tener como objetivo estable-
cer un entorno marítimo se-
guro en el área del cuerno de
África, vital para el tráfico

marítimo y de gran impor-
tancia para los intereses na-
cionales, además de propor-
cionar protección a los bu-
ques del Programa Mundial
de Alimentos (WFP) de las
Naciones Unidas.

La participación en la ope-
ración Atalanta se enmarca
dentro del firme compromi-
so de España con la Política
Común de Seguridad y De-
fensa de la Unión Europea,
en términos de proporcionar
una respuesta integral de la
Unión Europea al fenómeno
de la piratería y seguridad
marítima internacional, con-
tribuyendo a su vez a la pro-
yección de estabilidad y se-
guridad internacional.

La fragata “Santa María”,
que pertenece a la 41ª Escua-
drilla de Escoltas, es la pri-

mera de una s erie de seis fra-
gatas con base en Rota (Cá-
diz). Estas unidades dan
continuidad a la interrumpi-
da presencia de la Armada
en la operación Atalanta,
desde su creación en 2008,
en aguas del mar Rojo y del
océano Índico occidental.

La operación Atalanta
La misión de Atalanta es pro-
teger del ataque de los pira-
tas el tráfico marítimo en el
océano Índico occidental,
especialmente a los buques
del Programa Mundial de
Alimentos de la ONU. Tam-
bién proteger a los pesque-
ros para que puedan faenar
sin peligro en aquellas
aguas, controlar los puertos
y las bases desde donde ac-
túan los piratas y neutralizar

los barcos nodriza que éstos
utilizan para llegar a alta
mar.

La Fuerza Naval de la
Unión Europea (EUNAVFOR)
patrulla en una amplia zona
en el Golfo de Adén y países
vecinos, incluido el puerto y
la ciudad de Muscat (Omán);
Cuenca Somalí; Mar Rojo;
Golfo de Suez y Golfo de Aqa-
ba.

Aunque su composición
varía, por norma general dis-
pone de entre cuatro y siete
buques y entre dos y cuatro
aviones de patrulla maríti-
ma. España también contri-
buye a la operación Atalanta
con el destacamento 'Orión'
en Yibuti, que cuenta con
unos 50 militares.

España, actualmente con-
tribuye a la Operación Atlan-

ta con 350 militares aproxi-
madamente y los siguientes
medios: una Fragata/Buque
de guerra; un Helicóptero
embarcado; un equipo de
Operaciones Especiales em-
barcado; el Destacamento
Orión en Yibuti, que puede
contar con un avión de reco-
nocimiento y vigilancia ma-
rítima y aproximadamente
unos 50 militares del Ejército
del Aire. 

El Cuartel General de la
Operación, OHQ, en la Base
Naval de Rota. Cuatro Oficia-
les de Enlace localizados en
Mogadiscio (Somalia), Ma-
nama (Bahréin), Bruselas
(Bélgica) y Puerto Victoria
(Islas Seychelles). Personal
en la Unidad de Apoyo Logís-
tico para la Operación des-
plegada en Yibuti (Yibuti).
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La Policía Local celebra la
seguridad en su patrón

Rota  |

POLICÍA LOCAL Celebró el día de su patrón, Santo Ángel Custodio, en un acto donde se reconoció su labor esencial en materia de seguridad

SANTO ÁNGEL CUSTODIO___Los cuerpos de seguridad de la localidad se reunieron
en una mañana repleta de reconocimientos a numerosas personas por su
compromiso y lealtad hacia el pueblo, por el día de Santo Ángel Custodio

Las palabras del alcalde de la villa de
Rota, Javier Ruiz Arana, resaltando la
labor de la Policía Local en el munici-
pio, echaron el cierre a un acto que con-
tinuó con un rato de agradable convi-
vencia entre todos los presentes. “Siem-
pre hay alguien dispuesto a dar un paso
al frente para protegernos”, aseguró or-
gulloso. Quizás no valoramos en su jus-
ta medida a un privilegio tan importan-
te del que disfrutamos todos los roteños
como es sentirnos seguros. Un privile-
gio sin el que, posiblemente, nuestras
cómodas vidas desde luego que no serí-
an las mismas. Por eso, gracias a nues-
tros policías. Gracias a nuestros ángeles
de la guardia.

Isidoro Beneroso, ex
director de la
Escuela de Seguridad
Pública de
Andalucía, recibió
una condecoración
por su importante
contribución al
frente de la
formación de los
cuerpos de
seguridad. VIVA ROTA

Un valor
fundamental,
no solo
cuando han
estado en
horas de
trabajo, sino
también fuera
de sus
jornadas,
donde, ya con
el uniforme
quitado,
nunca se han
retirado ese
compromiso
incondicional
con la
seguridad de
la ciudadanía

‘‘

Brooks Beall
ROTA

La familia de la Policía Local de Rota se reunió en el Pa-
lacio Municipal del Castillo de Luna coincidiendo, co-
mo cada 2 de octubre, con la celebración de su patrón
San Ángel Custodio. Un día para reivindicar la impeca-

ble labor realizada durante todo el año por un cuerpo de se-
guridad que ha elevado las condiciones de seguridad en la lo-
calidad hasta situarse como “líderes en el ranking de policía
local” de toda la provincia, celebró Daniel Manrique, el te-
niente alcalde y delegado de la Policía Local, que fue el pri-
mero en intervenir. 

Manrique constituyó la mesa presidencial del acto acom-
pañado por el alcalde de la villa de Rota, Javier Ruiz Arana, y
el jefe de la Policía Local de Rota, Manuel Muñoz; escoltados
por los distintos miembros de la Corporación Municipal que
también asistieron a este acto, como de la misma forma lo hi-
cieron diversas ramas que conforman las fuerzas de seguri-
dad en el municipio como la Guardia Civil y representantes
de la Armada Española de la Base Naval.

Todos, unidos, quisieron estar con la Policía Local en este
día tan señalado para devolverles, en cierta medida, esa com-
pañía incondicional que ellos ofrecen a sus vecinos durante
el resto del año. “Han estado siempre cumpliendo con su de-
ber, anteponiendo los intereses de la ciudadanía a los suyos
propios”, expresó Manuel Muñoz, quien recalcó el empeñó
de la Policía Local de Rota en la búsqueda de la “excelencia
en el servicio público”. Una meta que, hasta el momento, es-
tán pudiendo celebrar con éxito cada año que pasa, pese a
que el camino recorrido hasta alcanzar estos estándares de
seguridad no ha sido nunca fácil ni llano. Aun así, han supe-
rado numerosas trabas para terminar logrando otros objeti-
vos importantes de forma paralela como el impulso de ofer-

tas de empleo público, o los avances en materia de formación
de la mano de la Diputación Provincial de Cádiz. “Todos los
objetivos los vamos consiguiendo”, aseguró Manrique. 

Un cuerpo de policía cambiante, en constante evolución
del que, durante todos estos años, se han ido despidiendo in-
tegrantes tras poner fin a sus ciclos laborales y dar paso a las
nuevas generaciones, con quienes comparten “el amor a
nuestro trabajo”- continuó relatando Manuel Muñoz- y valo-
res esenciales como “la voluntad, el sacrificio, el honor y la
lealtad, pero, sobre todo, el amor al uniforme que vestimos”.

Incendios, rescates de personas, compromisos sociales…
son muchas las líneas de actuación en las que ha intervenido
el cuerpo de la Policía Local para garantizar la seguridad del
municipio en sintonía con el Ayuntamiento de Rota para el
que siempre ha sido un “valor fundamental”, como lo definió
Manrique; no solo cuando han estado en horas de trabajo; si-
no también fuera de sus jornadas donde, aunque tenían el
uniforme quitado, nunca se han retirado esa “sabiduría y sa-
ber estar que han atesorado con los años”, añadió  el jefe de
la Policía Local. 

Es por ello que, en este día tan destacado, también hubo
tiempo para reconocer a esos profesionales que, durante es-
te año, han demostrado ese compromiso irrompible con la
ciudadanía a través de distintos actos de auténtica heroici-
dad, como es el caso de Carlos Iván Sánchez, que detuvo una
situación de violencia de género mientras recogía a sus hijos
del colegio. Contuvo al agresor mientras esperaba la llegada
de los agentes para demostrar, así, la lucha de la Policía Local
por erradicar la violencia de género en nuestra sociedad. Car-
los Iván recibió una felicitación pública, al igual que Fernan-
do Mazerolle, quien salvó a un hombre de un intento de suici-
dio cuando estaba a punto de precipitarse al vacío desde un
balcón. También Ramón Caraballo, Patrick Beltrán y Javier

Bernal, cuya labor resultó fundamental
para salvar a una persona que entró en
parada cardiorrespiratoria este pasado
verano en la playa de La Ballena; y la re-
alizada por Rosario Venegas, José Luis
Pecero, David Martín-Arroyo, Daniel
Prados, Iván Izquierdo, José Manuel Es-
camilla y Álvaro Gutiérrez, que se arma-
ron de valentía para detener al autor de
un robo con violencia en un negocio lo-
cal.

Muchos otros reconocimientos fue-
ron concedidos a lo largo de una maña-
na emotiva y familiar. Benito Macías,
José Antonio Pérez, José Luis Pecero y
Manuel Ortega recibieron una medalla
de agradecimiento por sus 25 años de
servicio, mientras que José Antonio Le-
trán fue reconocido por sus 35 años en
la plantilla.  A esta lista de homenajes
se sumaron los agentes que pasan a su
jubilación- José Antonio Heredia, Ra-
fael Luque, Antonio Real y José Antonio
Martín-Arroyo-, además de José Anto-
nio Heredia, por sus años de servicio co-
mo parte de una dilatada trayectoria
profesional. Antes de finalizar este
apartado, se destacó la función de Isi-
doro Beneroso, ex director de la Escuela
de Seguridad Pública de Andalucía, en
su labor de enseñanza a los nuevos
miembros, y del Servicio de Contrain-
cendios del Aeródromo de la Base Naval
de Rota, que contó con la presencia de
Rubén Rodríguez, Almirante Jefe del Ar-
senal de Cádiz, como representante.
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Redacción
ROTA | La Gala del Día de Rota
se celebra el sábado 5 de octu-
bre, ha sido este año la jorna-
da elegida para celebrar el
Día de Rota, que se presenta
como una jornada muy espe-
cial que incluirá además de la
gala, la izada de la bandera y
un pleno institucional mono-
gráfico con la participación
de los portavoces de los gru-
pos municipales y el alcalde
de la Villa.

En esta IX Gala del Día de
Rota, se rendirá homenaje a
aquellos ciudadanos/as y en-
tidades que han destacado
por su labor profesional, so-
cial, artística, humanitaria, o
de cualquier otra índole; así
como a los jóvenes roteños
con el mejor expediente aca-

démico de bachillerato y ci-
clos formativos en el pasado
curso.

Centro Cristiano Puerta del
Cielo: Fundado en 1962 por
Gaspar Medina y Rosario
Guerrero, el Centro Cristiano
Puerta del Cielo fue una ini-
ciativa pionera en Rota en
tiempos de restricciones reli-
giosas bajo el régimen fran-
quista. A lo largo de las déca-
das, esta iglesia evangélica
ha crecido de manera signifi-
cativa, enfrentando numero-
sos desafíos sociales y cultu-
rales. 

Miguel Ángel Caballero Pé-
rez: Nacido en Rota en 1975,
Miguel Ángel Caballero es un
escultor e imaginero con una
amplia formación y trayecto-
ria en las artes plásticas. Su

El Día de Rota pone en valor la
importancia social de la Villa

PATRONALES La Fábrica de Oli, Noemí Bejarano, Puerta del Cielo, Miguel Caballero y Club Atletismo

Ciencias a la roteña

Vaya por delante que los susodichos no tienen nin-
guna afiliación con los Premios Nobel, salvo que na-
cen como una parodia de ellos y que su loable objeti-
vo no es otro que “celebrar lo inusual, honrar lo ima-
ginativo y despertar el interés de las personas en la
ciencia, la medicina y la tecnología”, haciendo que
“la gente se ría, y luego piense”. Unos galardones
que se entregan en una ceremonia anual y nocturna
del MIT en Cambridge, EE. UU. organizada por la re-
vista de humor científico ‘Annals of Improbable Re-
search’ y que concede la prestigiosa Universidad de
Harvard. Una ceremonia hilarante  y extravagante
que son las investigaciones científicas por las que se
les entregan y de las que ya le prevengo, aunque su
objeto de estudio le pueda, ‘a priori’, producir risa y
parecer poco útil, no lo dude, sus hallazgos son rele-
vantes de algún modo para la ciencia. Creado por el
polifacético estadounidense Marc Abrahams, editor
y cofundador de ‘Annals...’’, adopta un enfoque hu-
morístico y hasta satírico para: promover el interés
público por la ciencia, hacer que la investigación sea
más accesible o resaltar la relevancia de, incluso, la
investigación “raruna”, como ve unos objetivos de
los más serios y estimables. Unas dos horas de dura-
ción en las que los científicos son recibidos con mú-
sica de acordeón y bombardeados con un auténtico
diluvio de aviones de papel por parte del público, y es
que no en vano el premio honra la investigación “in-
usual”. Naturalmente hacen una presentación breve
de la misma mientras el público se divierte interrum-
piéndola por parte de personas que se “aburren” que
si un galardonado habla mucho tiempo, le grita con
voz aguda y estridente, ‘Por favor, termine, estoy
aburrida’. O saliendo disfrazados al escenario o arro-
jándole más aviones de papel, o.... Para colmo los
premios los reciben de mano de científicos que son
auténticos premios Nobel que se ofrecen generosa-
mente para ello entregándoles además una recom-
pensa en efectivo, un obsoleto billete de 10 billones
de dólares zimbabuenses de una época de inflación
extrema y casi sin valor nominal. Sin duda una mag-
nífica demostración de que el buen humor no está re-
ñido con la ciencia. Sobre el origen del nombre, Ig
Nobel, lo único que tengo a ciencia cierta es que sólo
es un juego de palabras del inglés ‘ignoble’ que en
castellano significa “innoble”; esa es al menos mi re-
alidad constatada, el resto son leyendas urbanas. La
ceremonia se cierra con las palabras: ‘Si usted no ha
ganado un premio, ¡mejor suerte el próximo año!’.

Premios Ig Nobel 

Carlos Roque Sánchez
carlosroquesanchez@gmail.com

carrera se ha destacado por el
dominio de diversas técnicas,
tanto en el ámbito sacro como
en el civil, donde ha realizado
numerosas obras de relevan-
cia. Además de su labor artís-
tica, ha compartido su cono-
cimiento como docente en es-
cuelas especializadas y ha
trabajado en empresas del
sector. 

Noemí Bejarano Beltrán:
Nacida en Rota en 2006, es
una prometedora futbolista
de 18 años que ha tenido una
rápida y destacada progre-
sión en su carrera. Inició su
trayectoria en la UD Roteña,
donde jugó desde 2009 hasta
2021. Posteriormente, fichó
por el Real Betis Balompié,
equipo en el que militó du-
rante dos temporadas (2021-

2023). 
Club Atletismo Villa de Rota: Crea-

do por Lorena Laz, motivada por su fir-
me convicción de que Rota debía con-
tar con un club que promoviera el atle-
tismo localmente, evitando que los
atletas tuvieran que desplazarse a
otros municipios para entrenar de ma-
nera profesional.

Olimpia Valls Jerez: Olimpia Valls
Jerez, conocida como "Oli", nació en
Ibi, Alicante, en 1974. Al año de vida,
su familia se mudó a Rota, donde viví-
an sus abuelos. Su abuelo fundó la fá-
brica de helados "Alacant", que más
tarde se convertiría en una marca reco-
nocida en toda España y fue un pione-
ro en la fabricación artesanal de hela-
dos, tradición que continuó su padre.
Se formó en Italia junto a expertos he-
laderos y al fallecer su padre, decidió
seguir el legado de su abuelo creando
su propia marca: "La Fábrica de Oli".


